

## LA MJ INNOVE POUR MIEUX CONVAINCRE !

**Le programme de la Maison des Jeunes « Le Câble » de Seneffe fait peau neuve. La MJ innove pour mieux intégrer les contraintes de la pandémie et un nouveau mot d'ordre : s'ouvrir à des nouveaux publics.**

Les jeunes sont, aujourd'hui, les principales victimes de la crise sanitaire. Arrêtés nets dans leur urgence de rire, d'être ensemble et libres, la grande majorité des adolescents apprennent, aujourd'hui, à gérer l'angoisse de l'incertitude.

Désireuse de répondre aux besoins de la jeunesse seneffoise, La Maison des Jeunes a multiplié, ces derniers mois, les initiatives de terrain et numériques. Forte de ces initiatives, la MJ « Le Câble » fait de cette rentrée particulière un champ d'innovation.

Plusieurs nouveautés étoffent, dès lors, un programme déjà bien chargé comme le Team Pink Challenge : Préparer une équipe 100% fille à relever une multitude de défis tout au long de l'année. Le MJ Challenge : Chaque lundi, l'animateur de la

MJ enfle ses chaussures de running et propose un coaching physique pour participer aux 20Km de Bruxelles. Les Tables de conversation en anglais, dédiée aux bilingues et en néerlandais. Les Arts plastiques : La talentueuse Ina Leys vous embarque dans son univers onirique et vous aide à développer vos talents créatifs.

L'autre objectif avoué de cette rentrée 2020 : l'ouverture à de nouveaux publics. En témoigne les tables de conversation, ouvertes à toutes et tous, quel que soit l'âge. Pour y arriver, la MJ va poursuivre son travail de sensibilisation, sur le terrain, à Seneffe et dans les autres villages de l'entité.

Infos pratiques : Toutes les infos sont disponibles sur le site internet : [www.lecable.be](http://www.lecable.be) ou par téléphone : au 064/52.17.99 ou 0474/74.23.19 La Maison des Jeunes (adresse : Rue Rouge-Croix n°4) est ouverte chaque mercredi de 13h à 20h, chaque jeudi de 16h à 19h et chaque vendredi de 16h à 21h.



## DÉMÉNAGEMENT D'UN « BAQUET DE CHARLEROI »



Dès 1570, l'idée d'une jonction entre Charleroi et Bruxelles avait été évoquée sous le règne du Roi Philippe II. Avec la révolution industrielle, la nécessité de cette voie de communication est devenue une évidence.

C'est l'ingénieur Jean-Baptiste Vifquain qui a été chargé d'établir les plans d'un canal à moyenne section de 70 tonnes ainsi que des bateaux spécifiques pour la circulation sur cette voie navigable artificielle étroite qui ne permettait pas le croisement des gros bateaux.

Les contraintes naturelles imposent le percement d'un tunnel souterrain d'environ 1300m situé entre Gouy-Lez- Piéton et Seneffe au lieu-dit de « la Bête Refaite ».

En 1832, après quatre années de travaux, le canal est inauguré par le Roi Léopold Ier. Ce sera le début de l'exportation massive du charbon de Charleroi vers Bruxelles et Anvers.

Le baquet de Charleroi aussi appelé « sabot » ou « tchabot » en wallon a été élaboré aux dimensions du tunnel. Le batelier y vivait avec sa famille dans un espace très exigu et peu confortable. Non motorisé, il devait être halé par les hommes, les épouses, les enfants, au mieux par des chevaux.

Le passage au grand gabarit du réseau navigable belge annonça la fin du baquet.

L'Office du Tourisme de Seneffe et l'Administration communale ont souhaité sauver deux bateaux « oubliés » dans la « branche de Bellecourt » à proximité du site « de la Marlette » et restaurer ces deux ancêtres de la péniche, symboles de l'histoire locale et de la batellerie.

Le 8 septembre 2012, lors des journées du patrimoine, le sabot « Saint-Expédit » est retourné le long du canal, à proximité de l'Espace Culturel de la Samme et le 11 septembre dernier, le deuxième sabot centenaire « Josephine » a quitté le centre de Seneffe pour se poser au cœur du nouveau rond-point créé sur la route Baccara.

## PRÉSENTATION DU PÔLE CULTURE-LOISIRS

Le pôle Culture-Loisirs de l'Administration communale de Seneffe représente à lui seul une mosaïque de services à dimension humaine ayant pour but le renforcement du « Bien vivre ensemble » dans une dynamique inter-générationnelle.

Huit agents travaillent quotidiennement pour soutenir les citoyens dans leurs actions et leurs initiatives ainsi que les clubs sportifs, les indépendants et le monde associatif local.

Cette équipe dynamique contribue au soutien, à la mise en œuvre, au développement et au suivi administratif de multiples projets dans de nombreux secteurs variés tels que : la programmation culturelle, la pratique sportive, la promotion de la santé, le développement touristique, l'éducation permanente, les fêtes, les activités liées au jumelage, le

commerce, les circuits courts, la politique des aînés, l'intégration de la personne porteuse de handicap, le devoir de mémoire, l'accueil des nouveaux arrivants et la cohésion sociale.

Toujours à l'écoute et présent aux côtés des Seneffois, le service d'accueil du pôle Culture-Loisirs répond rapidement aux questions et attentes des citoyens. Son « Guichet des Associations » et le service des « Propriétés Communales » sont accessibles à tous y compris aux personnes à mobilité réduite.

Un guichet « Handicontact » complète l'offre des services rendus en jouant le rôle de relais par rapport à l'AViQ et en proposant des informations utiles à l'attention des personnes porteuses de handicap ainsi qu'à leurs proches.

Envie d'en savoir plus ? N'hésitez pas à nous contacter : Nos bureaux sont situés dans les locaux de l'Espace Culturel de la Samme (Place Penne d'Agenais, 12 à Seneffe). Notre numéro d'appel général est le : 064/52.17.30 ou le 064/52.17.34 (Guichet des Associations) et notre adresse mail est : [guichet.des.associations@seneffe.be](mailto:guichet.des.associations@seneffe.be).



## LE REPAIR-CAFÉ DE SENEFFE REPREND SES ACTIVITÉS



Photo : Patricia Van-Deun

Dans le cadre de son Plan de Cohésion Sociale 2020-2025, l'Administration communale de Seneffe a démarré un partenariat avec l'association « Seneffe en Transition » en vue de créer un Repair Café sur l'entité.

Les « Repair Cafés » sont des événements réguliers organisés où voisins et amis se rencontrent pour apprendre à réparer les objets défectueux au lieu de les jeter et ainsi lutter contre le gaspillage.

Le « Repair Seneffe » s'inscrit dans une démarche de zéro-déchet, d'entraide et de partage des savoirs et savoir-faire entre les citoyens. Les réparations réalisées par les bénévoles y sont gratuites, mais une contribution personnelle, laissée à l'appréciation de chacun, permet d'investir dans le petit matériel nécessaire aux réparations. La première édition s'est tenue le 16 février 2020 avec un coup de pouce de l'ASBL « Repair Together » qui soutient les initiatives locales de ce type, en Belgique.

Confinement oblige, le Repair Café a été contraint d'arrêter momentanément ses activités après une seule édition. Cette période difficile n'a pas eu raison de la motivation et de la détermination des bénévoles et agents communaux qui œuvrent conjointement au développement de cette initiative.

Les 5 juillet et 13 septembre derniers, deux séances ont été organisées dans les locaux de l'Espace Culturel de la Samme. Les règles sanitaires ont été respectées scrupuleusement afin de garantir au public un accueil de qualité en toute sécurité. Les ateliers de réparation ont à nouveau pu fonctionner dans une ambiance conviviale : De nombreux objets ont ainsi pu profiter d'une seconde jeunesse au lieu de terminer leur vie prématurément au recyparc.

Les prochains « Repair Cafés » auront lieu les dimanches 25 octobre, 15 novembre et 24 janvier de 10h à 13h. Les lieux restent à déterminer.

Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez contacter l'association « Seneffe en Transition » au 067/87.88.49 ou le Plan de Cohésion Sociale au 064/52.17.13.

Vous pouvez aussi consulter la page facebook : <https://www.facebook.com/groups/repair-seneffe/> ou laisser un message sur la boîte mail : [repairseneffe@gmail.com](mailto:repairseneffe@gmail.com)

**N'oubliez pas, réparer c'est branché !**



Photo : Patricia Van-Deun